
Protokoll der Mitgliederversammlung 
der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie (FVO) 

in Salzburg (Österreich) am 14.03.2015 

1. Die Mitgliederversammlung der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie 
(FVO) findet am 14.03.2015 von 1545 Uhr bis 1615 Uhr in dem Congress - Centrum in 
Salzburg statt. Es wird eine Anwesenheitsliste geführt. 

2. Die Versammlung wird vom 1. Vorsitzenden Guido Arz geleitet. 
Er begrüßt die Anwesenden und gibt anlässlich der 25. Jahrestagung der FVO einen 
kurzen Rückblick auf die Entstehung der Fortbildungsgemeinschaft für 
Veterinärophthalmologie. Die Idee hatten 1990 Franz Gutbrod, Thomas Steidl, Heinz 
Günther und Andre Bigelbach. Am 1./2. Juli 1991 fand die Gründungsversammlung der 
FVO in Fürth statt. 

3. Anwesend sind 74 Mitglieder laut anhängender Anwesenheitsliste. 

4. Die Versammlung wurde satzungsgemäß und fristgerecht einberufen. 

5. Der 1. Vorsitzende Guido Arz stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

6. Das Protokoll der letzten MV wurde an den 1. Vorsitzenden verschickt und kann auch 
auf der Homepage eingesehen werden. 

7. Der 1. Vorsitzende bittet um die Genehmigung des Protokolls.  

8. Das Protokoll vom Vorjahr wird einstimmig per Handzeichen genehmigt. 

9. Rechenschaftsbericht: 
Der 1. Vorsitzende Guido Arz bedankt sich für die letzte Tagungsorganisation in Mainz von 
Ulli Baab. Besonderer Dank geht an das Team aus Österreich, das die letzte Tagung doch 
noch ermöglichte, nachdem die Vortragenden aus der Schweiz kurzfristig absagten. 
Ebenso dankt er den diesjährigen Ausrichtern Dr. Hannes Gressel und Dr. Hannes Meißel 
für die hervorragende Organisation in Salzburg. 
Corinna Eule kümmert sich um die Teilnahme von Studenten, die kostenlos an der FVO-
Tagung teilnehmen dürfen. Auch dieses Jahr konnten 10 Studenten teilnehmen. 
Der FVO - Förderpreis über 3000 €  wird diesmal zum 9. Mal vergeben. Die Preisträgerin 
ist Dr. Sabine Sahr. Der erste Förderpreis wurde an eine Mitarbeiterin von Prof. Korbel, 
Frau Dr. Bohnet vergeben. Die Vogel - CD  ist immer noch erhältlich. (Kosten ca. 20-30€ ). 



Dieses Jahr konnte von den Juroren Linek, Gabel und Nell keine Einigung über den 2. und 
3. Preis erzielt werden, sodass es lediglich einen 1. Preis gibt. Der Vorsitzende dankt den 
Juroren für ihren Einsatz. 
Guido Arz weist auf die Homepage mit der Fotogalerie hin. Wer nicht möchte, dass seine 
Fotos veröffentlicht werden, soll sich bitte beim Vorstand melden. Ebenfalls sind die 
Protokolle der Tagungen und die Förderpreise auf der Homepage zu finden. 
Der Vorsitzende dankt dem Vorstand für seine ehrenamtliche Tätigkeit. 
Die 26. Tagung wird Frau Ulrike Koch in Lüneburg ausrichten. 

10. Der Kassier Dirk Emmelmann gibt den Kassenbericht für den Zeitraum vom  
01.04.2014 bis 14.03.2015. 
Bei der letzten FVO-Tagung in Mainz ergab die Prüfung durch die Kassenprüfer ein 
Vereinsguthaben in Höhe von 36.704,07 € per 01.04.2014. 
Seitdem sind die restlichen Mitgliedsbeiträge von 2014 und bereits ein Großteil der 
Beiträge von 2015 eingegangen, so dass sich abzüglich der Ausgaben zum 
14.03.2015 auf den FVO-Konten 46.655,73 € befinden. 
Die FVO finanziert weiterhin für jeweils zwei Studenten der deutschsprachigen 
Universitäten die kostenlose Teilnahme an unseren Tagungen.  
Höchster Ausgabebetrag ist der FVO-Förderpreis. 
Der größte Teil des Guthabens der FVO befindet sich weiterhin auf einem 
verzinsten Unterkonto.  
Es ist es uns weiter möglich, die Kongressgebühren so zu gestalten, dass FVO-
Mitglieder einen deutlichen Bonus erhalten. Unserer Organisation gehören 
mittlerweile 455 Mitglieder an.  

11. Die Kollegen Jörg-Peter Popp und Franz Xaver Rösch haben die Kasse geprüft und 
keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Die Kassenführung war klar strukturiert, 
nachvollziehbar, und es waren alle Belege vorhanden. 

12. Herr Rösch stellt den Antrag den Kassier zu entlasten. 

13. Der Kassenwart wird einstimmig per Handzeichen entlastet mit 2 Enthaltungen. 

14. Der 1. Vorsitzende schlägt Herrn Eckhart Stief als Leiter der Neuwahlen vor 

15. Eckhart Stief wird einstimmig per Handzeichen zum Wahlleiter gewählt. 

16. Eckhart Stief beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

17. Der Vorstand wird einstimmig per Handzeichen bei 4 Enthaltungen entlastet. 

18. Der Leiter der Neuwahlen des Vorstandes stellt den Antrag auf öffentliche Abstimmung 
per Handzeichen. 



19. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

20. Guido Arz wird zum 1. Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. 

21. Guido Arz wird zum 1. Vorsitzenden mit 73 Stimmen per Handzeichen bei einer 
Enthaltung gewählt. 
Guido Arz nimmt die Wahl an. 

22. Corinna Eule wird zur 2. Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 

23. Corinna Eule wird zur 2. Vorsitzenden mit 73 Stimmen per Handzeichen bei einer 
Enthaltung gewählt. 
Corinna Eule nimmt die Wahl an. 

24. Dirk Emmelmann wird zum Kassierer vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge.  

25. Dirk Emmelmann wird zum Kassier mit 73 Stimmen per Handzeichen bei einer 
Enthaltung gewählt. 
Dirk Emmelmann nimmt die Wahl an. 

26. Diana Hörber wird zur Schriftführerin vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 

27. Diana Hörber wird mit 73 Stimmen per Handzeichen bei einer Enthaltung gewählt. 
Diana Hörber nimmt die Wahl an. 

28. Der 1. Vorsitzende bedankt sich nochmal bei den Organisatoren von Salzburg. Er freut 
sich und ist stolz, dass sich immer wieder Mitglieder bereit erklären eine Tagung zu 
organisieren er wirbt nochmal für Bewerber für 2017 und 2018 

29. Verschiedenes: Es gibt keine weiteren Anfragen oder Anregungen. 

30. Die 2. Vorsitzende Corinna Eule dankt dem 1. Vorsitzenden für seine unermüdliche 
Arbeit und Freundlichkeit. 

31. Guido Arz  beendet die Versammlung um 1615 Uhr und bedankt sich bei den 
Mitgliedern für die Teilnahme.  

Salzburg, den 14.03.2015 
Dr. Diana Hörber 



  


